

Ludwig van Beethoven (1770 – 1827)

Aus welchem Land stammte dieser Komponist? _____

Wie alt war Beethoven, als er sein erstes Konzert gab? _____

Welche zwei bekannten Komponisten lernte er kennen, nachdem er mit 22 Jahren nach Wien zog?

Welche besondere Behinderung belastete Ludwig van Beethoven?

Durch welches berühmte europäische Lied kennen wir Ludwig van Beethoven?

Wo starb Ludwig van Beethoven? _____



Ludwig van Beethoven (1770 – 1827)

Aus welchem Land stammte dieser Komponist? Deutschland

Wie alt war Beethoven, als er sein erstes Konzert gab? 8

Welche zwei bekannten Komponisten lernte er kennen, nachdem er mit 22 Jahren nach Wien zog?

W.A. Mozart Joseph Haydn

Welche besondere Behinderung belastete Ludwig van Beethoven?

Er wurde mit den Jahren taub.

Durch welches berühmte europäische Lied kennen wir Ludwig van Beethoven?

Ode an die Freude - Europahymne

Wo starb Ludwig van Beethoven? Wien



Ludwig van Beethoven

(1770 - 1827)



Sein Lebenslauf

Ludwig van Beethoven wurde 1770 in **Bonn (Deutschland)** geboren, wo sein Vater Sänger am kurfürstlichen Hof war. Früh erkannte der Vater die musikalische Begabung seines Sohnes. Bereits mit **8 Jahren** gab Ludwig sein erstes Konzert.

Mit 17 Jahren war Ludwig Hilfsorganist in der Hofkirche, ein Jahr später Cembalospieler in der Hofkapelle. Im Jahre 1787 reiste Beethoven nach Wien, um dort den Komponisten **Wolfgang Amadeus Mozart** zu treffen. Dort lernte er auch den Komponisten **Joseph Haydn** kennen. Doch der plötzliche Tod seiner Mutter veranlasste ihn, nach Bonn zurückzukehren. Hier musste er für den Vater und die beiden jüngeren Brüder sorgen.

Mit 22 Jahren siedelte er endgültig nach Wien über und wurde Schüler Joseph Haydns. Nun begann Beethovens Laufbahn als selbständiger Pianist und Komponist. Er lebte als freischaffender Künstler vom Verkauf seiner Kompositionen und Auftragsarbeiten für seine Freunde im Wiener Adel.

Seit seinem 26. Lebensjahr machte sich in steigendem Maße ein **Gehörleiden** bemerkbar. Mit 30 Jahren gab er sein erstes Konzert mit eigenen Werken. Nach diesem ersten großen Erfolg wurde Beethoven mit Einladungen und Ehrungen überhäuft. Von vielen Verlagen kamen Kompositionsaufträge. Konzertreisen führten ihn nach Prag, Berlin und Leipzig.

Sein Ruf verbreitete sich rasch über ganz Europa.

Doch sein *Gehörleiden* verschlimmerte sich immer mehr - bis zur völligen Taubheit. In völliger *Gehörlosigkeit* entstanden Werke, die zu seinen bedeutendsten gehören: zum Beispiel die 9. Sinfonie mit dem Schlusschor „**Freude schöner Götterfunken**“. Dieses Lied kennen wir heute als „**Europahymne**“.

Viele seiner Kompositionen hat der berühmte Musiker nie hören können. Wie war es ihm überhaupt möglich zu komponieren? Ähnlich wie uns oft „Ohrwürmer“ durch den Kopf gehen, hatte Beethoven, auch als er bereits völlig taub war, Klangvorstellungen - so genau allerdings, wie sie für uns kaum vorstellbar sind.

Am 26. März 1827 starb Ludwig van Beethoven in **Wien**.